
 

 

 

 

冬の澄み切った空気の中，児童の元気なあいさつが，ひときわ響きます。 

今日も横川東小児童の一日が始まりました。 

 

１２月３日（土）に全市一斉土曜授業が行われました。今年度は，感染症対策を考慮し，保護者のみへ

の公開でしたが，日頃の子供たちの学びの姿をお見せすることができました。子供たちも保護者の方がお

見えになる時間になると，窓から外を眺め，待ちきれない様子でした。寒い中でしたが，たくさんの保護

者の皆様に足をお運び頂き，ありがとうございました。また，感染症対策へのご協力も頂き，重ねて感謝

申し上げます。２月の授業参観も今年度のコロナ禍のため，例年のような発表会の形式はなかなか難しい

ですが，今回のような授業の一端をお見せできればと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今月は校内のあちこちで「文化・伝統・芸術の冬」を感じましたので紹介します。 

１２月５日（月）に１・２・５年生の音楽鑑賞教室が行われました。今年度は，声楽・ピアノ・フルー

トの３名の演奏家をお招きしました。音楽室の楽器を改めてご紹介下さったり，それぞれの楽器や歌を聴

かせて下さったりしました。子供たちは，耳なじみの曲に体を動かしたり，大きな拍手を送ったりしなが

らすてきなひとときを過ごすことができました。寒い１日となりましたが，この時間，心も体も温かくな

りました。３・４・６年生の音楽鑑賞教室も，１２月１６日に行いました。 

その他，各学年の廊下を歩くとかわいらしい絵や芸術的な作品が掲示してありました。「文化・伝統・芸

術の冬」を感じさせる月でした。 
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よく学び工夫する子の育成 ～宇都宮市一斉土曜授業～ 

 

文化・伝統・芸術の冬 

 



 

 

１１月２９日（火）に，魅力ある学校づくり地域協議会と PTA研修委員会の共催で 

「令和４年度親学講座」を開催しました。宇都宮市 SDGｓ人づくりプラットホーム運 

営本部の方々に来ていただき，「SDGｓって何 ～SDGｓの達成に向けて～」という 

テーマで，SDGｓに取り組むべき理由や具体的な取組などを，分かりやすく教えてい 

ただきました。ご参加いただいた皆様，ありがとうございました。また，地域協議会では，例年「親学」の一環として 6年

生の親子を対象に，地域協議会による親子料理教室を開催（対面・動画・レシピ紹介等）していますが，今年度は新型コロ

ナウィルス感染症対策を行いながら高学年対象に２１日（水）の放課後に開催いたします。お楽しみに。 

 

 

市小中学校「うつのみや学校マネジメントシステム」へのアンケート（R4）ご回答ありがとうございました。

本校においては，ウイズコロナの時代ということで，様々な行事や学習活動を工夫しながら実践し，保護者の皆

様にも４月，６月の授業参観，夏季休業中の個人懇談，運動会等でお子様の様子をお伝えしてきましたが，やは

り，新型コロナウイルスの影響により不十分だった点もあることをお詫び申し上げます。今回の全体アンケート

の集計結果は，年度末に各学校のホームページ等で公開いたしますが，今回いただいたご意見については以下の

ように検討し，すぐにでも改善につなげていきたいと考えております。貴重なご意見ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域とともにある学校づくり ～地域協議会＆PTA 研修部親学講座～ 

 

うつのみや学校マネジメントシステム ～アンケートへのご協力ありがとうございました～ 

 

🔷子供たちの回答から 

 ・チャイムがないのに時間を守っている。あいさつが上手。ここの学校はみんなやさしい。（転入生）校庭が広くて

いい。下級生にやさしい。上級生の手伝いをする。時計を見て行動している。笑顔が多い。真面目に勉強している。

クラスのみんなはとてもやさしい。自主学習を頑張っている。自分から行動できる。困ったときに助けてくれる。先

生が一人一人にやさしく勉強を教えてくれる。給食がおいしい。計算と漢字がうまくなった。授業中しずか。いじめ

が少ない。生徒がたくさんいていつもにぎやか。先生がいい人。いじめはいけないと先生が言っているのにやる人が

いる。けんかが多い。ひどい言葉遣い。男子トイレがつまる。ルールを守らない人がいる。授業中の態度が悪い。た

まに口が悪くなる。校庭の遊具を増やしてほしい。ルールを破ってパソコンをしている。挨拶をする人が減ってきた。 

🔷保護者の回答から 

 ・担任は子供たち一人一人の個性を理解してクラスが仲良く楽しい場所になるよう努力されている。担任の先生が

きめ細やかに見てくれている。担任の先生が育休に入ったことがすばらしい。いじめを許さないという姿勢がある。 

○「家庭・地域・企業等と連携協力して教育活動や学校運営の充実を図る取り組みがわからない」 ⇒コロナ禍のた

め家庭・地域・企業と連携した活動が減ってきてはいますが以下の活動を実践，予定しています。 

「自動車会社とのオンライン授業・アイヌ文化とのふれあい・金融教育（５年）」「保育園との交流（１年）」「横東子

供祭り（2 年）」「スーパーオータニ見学・リコーダー教室・福祉介護出前講座（3 年）」「サツマイモ栽培（全学年）」

「稲刈り（２・５年）」「自転車教室（4年）」「薬物乱用防止・ふれあい文化教室（６年）」等 

○「ハローミュージックを復活してほしい」 ⇒本校の音楽の伝統を引き継ぎ，今年度も年度当初からハローミュー

ジックの復活と６年生の宇都宮ジュニア芸術祭参加を模索してきましたが，コロナ禍のため断念しました。来年度は，

発表学年（保護者も）と兄弟学年を体育館に入れ発表演奏し，その様子をライブで各教室に配信する方向でハローミ

ュージックを復活させる考えです。お楽しみに。 

○運動会の開催時期について ⇒運動会の開催時期については毎年春の開催の要望がありますが，春の時期の熱中症

対策（全児童分のテント設置）と密にならないコロナ対策を両立させるのは大変困難であることと，本校の場合，学

校行事での子供の成長を一番に考え，子供たちが各学級や学年で十分に育ってきた秋の時期に今年度のような運動会

を行うことにしています。さらに 5月，６月の時期は学級作りと学力向上に力を入れたいとも考えています。ご理解

ご協力お願いいたします。その他，宇都宮ジュニア芸術祭書道展，横東秋祭り，トイレ修繕，水泳の外部コーチ，宿

題の量の違い，児童指導における家庭連絡，持久走大会，フリー参観，自転車のヘルメット着用等各係で検討します。 


